

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 139/Jueves 15 de julio del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Crisis y vientos de guerra. \(Rebelión\).](#)
- [EE.UU. persecución y xenofobia. \(La Jornada\).](#)

DE CUBA

- [Repercusión de la visita de Fidel al CIEM. NTX/XIN/ANSA](#)
- [Plantea Chávez estar muy contento por reaparición pública de Fidel. AFP](#)
- [Califica Alarcón de muy importantes las relaciones con Argelia. EFE](#)
- [Lula elogia anuncio de excarcelación de presos. EFE](#)
- [Se pronuncia la ONU sobre liberaciones. AFP](#)
- [Gran incertidumbre para ex reclusos que ya se encuentran en España. AP](#)
- [Cita declaraciones de presos acerca de su próxima excarcelación. EFE/DPA](#)
- [Ex preso cree que liberación no flexibilizará postura de la UE con Cuba. EFE](#)
- [Difunde organización contrarrevolucionaria en España comunicado. EFE](#)
- ["Crisis en grupúsculo tras liberaciones". ANSA](#)
- [Entrada masiva de cubanos causa malestar en Ecuador. AP](#)
- ["Pareja estadounidense será sentenciada mañana por 'espíar' para Cuba". REUTERS](#)

DEL MUNDO

- [Líder supremo asevera que Irán está en la primera línea contra EE.UU. EFE](#)
- [Teherán afirma que sanciones internacionales no han perjudicado su economía. EFE](#)
- [Acepta la UE reanudar negociaciones con la República Islámica de Irán. AFP](#)
- [Chávez pide estar alerta ante eventual ataque nuclear contra Irán. EFE](#)
- [Representante ruso ante la ONU comentó situación en torno a la República Islámica de Irán. ITAR-TASS](#)
- [Lavrov afirma que Brasil y Turquía no participarán en negociaciones con Teherán. EFE](#)
- [BP y EE.UU. advierten por excesivo optimismo en contención de crudo. DPA](#)
- [Mercado recorta panorama de crecimiento de EE.UU. para el próximo año, según sondeo. REUTERS](#)
- [Sarkozy no convence a los franceses, revela encuesta. DPA](#)

RESEÑA CABLEGRÁFICA (___)

REBELIÓN (Versión digital)

14 de julio de 2010

ESPAÑA

CRISIS Y VIENTOS DE GUERRA

Paco Arnau

Apagados ya lo ecos de las gradas en los estadios de Sudáfrica, es hora ya de "volver" a la cruda realidad. Una realidad caracterizada por una profunda crisis del sistema que está sirviendo para que la ínfima minoría de los "amos del dinero" salden sus últimas cuentas pendientes con su otrora poderoso adversario: el movimiento obrero occidental. Así, en los países desarrollados —el llamado primer mundo— las medidas anticrisis de los gobiernos que sirven a los oligarcas que detentan el poder real están suponiendo el desmantelamiento definitivo de los últimos restos del Estado del bienestar y una agresión sin precedentes a los derechos sociales y laborales de la mayoría.

El capitalismo financiero absoluto, defendido a capa y espada por unos medios de comunicación vasallos del pensamiento único y por unos gobiernos que representan el papel de intermediarios entre el capital y la sociedad en la ficción democrática, está inmerso en un proceso de acumulación en manos privadas sin precedentes en

décadas, gracias a las políticas neoliberales y a las rigurosas “recetas” de derecha extrema que están aplicando con denodado empeño —y de forma unánime— los partidos del sistema en sus países centrales (liberal-conservadores en Gran Bretaña o Francia, neofascistas en Italia, democristianos en Alemania, demócratas en EEUU, socialistas en España, Grecia y Portugal...). Estas medidas, que se presentan como “las únicas posibles y viables”, están causando ya el empobrecimiento masivo de la propia base social y política de este sistema (y de sus partidos): los sectores sociales que se consideraban “clases medias”, que también vuelven a la cruda realidad inmersos en un proceso de proletarización creciente.

Por su parte, el núcleo de la clase trabajadora, viejo enemigo del capitalismo hasta su abducción ideológica, asiste a la liquidación de derechos conquistados en décadas de lucha obrera a causa de la desregulación y precarización del llamado “mercado laboral”, de la negociación colectiva y de los sistemas públicos y servicios sociales (pensiones, sanidad, etc.). Así, sólo en España, el número de pobres de solemnidad ya se sitúa en torno a la redonda cifra de 10 millones de ciudadanos. La precarización de las condiciones laborales (horarios, jornada, salarios), en algunos casos propias del siglo XIX, ha provocado que —en un país con más de cuatro millones de parados— tener empleo ya no implique necesariamente poder vivir con relativa dignidad e incluso, en ocasiones, poder disponer de una ración diaria de proteínas suficiente.

Las movilizaciones anticapitalistas por una salida social a la crisis que iniciaron los trabajadores griegos y que se han extendido después a otros países europeos están aún en una fase embrionaria. La respuesta de la izquierda sindical y política (desorientada ésta última aún en tribulaciones ajenas como los nacionalismos en el caso de España, o desmantelada y postrada en Italia desde la voladura controlada del poderoso PCI) no se corresponde, ni mucho menos, con la magnitud de la ofensiva adversaria. Si no se desarrollan de forma sostenida y masiva hasta las últimas consecuencias y hasta cumplir sus objetivos, las movilizaciones serán tan útiles como un paraguas en pleno huracán...

VIENTOS DE GUERRA SOPLAN DESDE EL ‘SALVAJE OESTE’

A lo largo de la historia, las crisis globales —y ésta se parece mucho a una crisis global— han tenido como consecuencias: a) la recomposición de la hegemonía de clases; en unos países mediante salidas autoritarias (fascismo en la primera mitad del siglo XX) que consagran la reconcentración del capital y la vuelta al statu quo o, por la parte contraria, revoluciones sociales que extirpan de forma quirúrgica y certera la raíz del problema; y b) la guerra como “comadrona” histórica violenta del alumbramiento de una nueva fase de saneamiento capitalista tras el “borrón y cuenta nueva” demográfico y económico que suponen los conflictos bélicos.

En la parte del mundo donde el azar quiso que nació, la Segunda Guerra Mundial dio paso a décadas de “prosperidad” (años 50 y 60) cuyo impulso inicial empezó a frenarse con la primera crisis del petróleo en los inicios de la década de 1970, de forma paralela al final de los últimos restos del colonialismo europeo intercontinental. A partir de ahí, aunque con fases pasajeras de remonte, la pax americana hace aguas por doquier.

La hegemonía global del Imperio, basada en la pujanza económica de su metrópolis (EEUU) y en un poderío militar nuclear y convencional expansivo —sólo compensado por la superpotencia soviética durante cuatro décadas (1949-1989) hasta la caída del Muro de Berlín—, se resquebraja en un planeta cuya explotación de sus recursos energéticos internos está alcanzando su cénit. A partir de ahí sólo puede comenzar su declive y, por tanto, ya no podrá sostener un capitalismo basado en crecimiento y consumo ilimitados (el American way of life). Además, el polo económico terrestre se desplaza cada vez más hacia Oriente, hacia la República Popular China (si es que ya no está ahí).

Pero el grado de salvajismo amoral en la defensa de sus intereses imperiales globales que EEUU inició en Hiroshima y dio paso a una alocada carrera nuclear armamentística y a una serie de conflictos regionales, aún no se ha aplacado ni ha declinado. A Corea le siguió la obsesión cubana, luego Vietnam y las guerras de sus fieles aliados israelíes, y a éstos un rosario de golpes fascistas genocidas en Latinoamérica que desde Chile se extendió después por este martirizado subcontinente como un reguero de sangre (Argentina, Brasil, Uruguay, etc.); luego Iraq y Yugoslavia, luego Afganistán, después de nuevo Iraq, hace poco Honduras... y ahora, ¿irán a Irán?

En plena crisis, la Administración Presidencial de Obama ha aprobado el presupuesto militar más grande de la historia de EEUU, con nuevos programas y escenarios de ataque convencional masivo, comandos cibernéticos y guerra espacial (seguramente el altar en el que han sacrificado los dólares hasta ahora destinados a su programa espacial tripulado).

El guión seguido en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas para imponer sanciones que Irán difícilmente puede asumir no puede ser más parecido a los prolegómenos de la última guerra de agresión a Iraq por parte de

Bush jr. y cía., que culminó con la invasión de este país árabe que aún continúa y cuya cifra cotidiana de muertos ya nos ha dejado de sorprender (y de indignar, a la mayoría), al igual que las matanzas de la OTAN en Afganistán. ¿Qué fue de la retirada de las tropas de Iraq que prometió Obama? Es posible que esa promesa del Premio Nóbel de la Paz [¡!] duerma el sueño de los justos en un cajón del despacho oval junto a los planes de cierre del campo de concentración de Guantánamo... También cabe dentro de lo posible que esa guerra interminable en Oriente Medio y Asia Central (ya con tres frentes abiertos) pueda extenderse a corto plazo hacia el país donde viven — sobre un mar de petróleo— más de 70 millones de persas.

Ojalá nos equivoquemos (como a veces yerran los meteorólogos), pero un frente de vientos de guerra amenaza desde el Oeste.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA JORNADA (Versión digital)

14 de julio de 2010

MÉXICO

EDITORIAL

EE.UU.: PERSECUCIÓN Y XENOFOBIA

En un documento distribuido a medios de comunicación, agencias de seguridad y legisladores locales en Salt Lake City, Utah, un grupo llamado Ciudadanos Preocupados por Estados Unidos difunde el nombre y los datos personales —domicilio, teléfono, fecha de nacimiento y, en algunos casos, número de seguro social— de mil 300 presuntos migrantes indocumentados en aquel país, y demanda a las autoridades su inmediata deportación.

Lo anterior ocurre con el telón de fondo de la intensificación de las fobias antiinmigrantes en el vecino país, cuyo correlato en el ámbito institucional es la aprobación, en abril pasado, de la racista Ley SB 1070 por el Congreso de Arizona. Dicha normativa, que convierte en delito estatal la carencia de documentos migratorios y obliga a las corporaciones policíacas locales a perseguir a los indocumentados, fue recientemente impugnada por el gobierno de Estados Unidos con el argumento de que es inconstitucional y puede redundar en "el hostigamiento y la detención de visitantes foráneos e inmigrantes legales, así como de ciudadanos estadounidenses que no puedan probar su estatus migratorio".

A la inaceptable política de persecución que las autoridades de Washington han emprendido en décadas recientes contra los migrantes indocumentados —cuyo propósito último no es propiamente el cumplimiento de la ley, sino modular la oferta de mano de obra barata en función de las necesidades de la economía de ese país— se suma ahora la intensificación de expresiones de racismo y xenofobia dentro y fuera de los marcos normativos. Dicha oleada antimigrante deriva en una negación rotunda de la legalidad, por cuanto constituye un desafío a la tarea del Estado de garantizar la seguridad y la integridad de las personas, independientemente de su estatuto migratorio y, en el caso de Arizona, convierte a las autoridades en factor de atropello de las garantías individuales y el estado de derecho.

El gobierno estadounidense tiene la responsabilidad principal de revertir lo que debe interpretarse como el inicio de una cacería humana dentro del vecino país. Un paso necesario es el esclarecimiento del origen y la procedencia de la información difundida en el texto comentado: como han señalado organizaciones defensoras de migrantes en Estados Unidos, es inevitable sospechar en la elaboración de ese listado la connivencia de malos servidores públicos, que colocaron a cientos de personas en un estado de absoluta indefensión.

Sin dejar de reconocer la decisión de la Casa Blanca de impugnar la impresentable ley Arizona, tales hechos subrayan la pertinencia y necesidad de que el gobierno de Obama avance en la presentación de una iniciativa de reforma migratoria que provea una vía para que millones de indocumentados que viven en aquel país se regularicen y les ofrezca protección gubernamental efectiva y tangible, habida cuenta de que representan uno de los grupos más vulnerables de esa sociedad.

Es pertinente recordar que la migración, con o sin documentos, no representa una amenaza de desestabilización o inseguridad para Estados Unidos, como han sostenido reiteradamente los estamentos más conservadores y chovinistas de la nación vecina. Por el contrario, los trabajadores indocumentados realizan un aporte fundamental a la economía y la cultura estadounidenses. En cambio, la persistencia de la penalización de la irregularidad migratoria es, en el momento presente, un acicate para la conformación y operación de grupos sociales cavernarios

orientados al linchamiento y el fascismo, y ello no conduce a la sociedad estadounidense a la observancia del estado de derecho, sino a la ley de la selva.

Selección en Internet: Niurka Farrat Cabrera

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 13 JUL (NOTIMEX).- El ex presidente cubano Fidel Castro realizó hoy una aparición pública, la segunda en menos de una semana, al visitar el Centro de Investigaciones de la Economía Mundial (CIEM), informó el sitio digital oficial Cubadebate.

Según una nota oficial Castro, quien la víspera también apareció en un video en televisión, intercambió opiniones con los investigadores sobre lo que consideró graves peligros de una guerra nuclear en Medio Oriente promovida por Estados Unidos e Israel contra Irán.

También sobre la amenaza de la destrucción del medio ambiente, dijo el texto acompañado por casi 10 fotos en que apareció con aspecto saludable, ataviado con camisa azul clara con rayas blancas de mangas cortas.

El miércoles pasado Castro, que no aparecía en público desde julio de 2006, visitó el Centro Nacional de Investigaciones Científicas.

El ex gobernante convocó a los economistas a pensar sobre cómo los países de América pueden enfrentar esos desafíos e impulsar una nueva civilización 'que no repita los errores cometidos hasta hoy'.

'Le he pedido al compañero Osvaldo que convocara en esta sede hoy, martes 13 de julio, al grupo de economistas destacados, para reunirme con ellos y rogarles realicen un trabajo de Ciencia Ficción ', dijo el veterano líder cubano.

El objetivo de esta tarea es que 'en los próximos 10 días meditaran y analizaran durante cuatro horas diarias sobre estos delicados asuntos, con el propósito de responder a una pregunta: ¿qué deben hacer los países de Nuestra América ante tales desafíos?', dijo.

'Se trataría por supuesto, de impulsar una nueva civilización, a partir de los colosales conocimientos científicos que hoy posee nuestra especie, a fin de que no se reproduzca lo irreplicable, que a mi juicio sucederá', añadió.

Entregó a sus interlocutores un mensaje en el que señaló conocer que 'algunos compañeros se preocupan seriamente de que yo arriesgue mi credibilidad, al afirmar algo tan importante como sería un conflicto que inevitablemente se volvería nuclear'.

'Es lo que he venido haciendo desde que, el 1 de junio de 2010, informé del grave peligro que entrañaba para la humanidad a partir del hundimiento del Cheonan, buque insignia de las fuerzas navales de Corea del Sur', anotó.

'Para mí, lo más importante es que nuestro pueblo esté bien informado de los graves peligros que nos amenazan, no la credibilidad personal', puntualizó.

Después relató que a partir de la información que poseía de la Cancillería, informó a varios embajadores ubicados en países claves y a cuatro presidentes latinoamericanos de que, 'a mi juicio, a partir del jueves, viernes o a más tardar el sábado, estallaría el conflicto'.

Dijo que al trabajar con una información oficial que no incluía ciertos elementos, incurrió en un error en una reflexión que publicó el pasado 4 de julio lo que 'habría asestado un golpe irreparable a mi credibilidad' pero que se percató el error el pasado domingo.

LA HABANA, 14 JUL (XINHUA) -- El ex presidente cubano Fidel Castro volvió la palestra pública con sendas apariciones ante el público el lunes y el martes de esta semana, y la advertencia de que el planeta se acerca a una nueva confrontación nuclear.

Castro realizó el martes una sorpresiva visita al habanero Centro de Investigaciones de la Economía Mundial (CIEM), en lo que constituyó su segunda aparición pública de esta semana luego de comparecer el lunes en un programa de televisión.

El ex gobernante, que el mes próximo cumplirá 84 años, convocó a los economistas a pensar sobre cómo los países de América pueden impulsar una nueva civilización "que no repita los errores cometidos hasta hoy".

"Se trataría por supuesto, de impulsar una nueva civilización, a partir de los colosales conocimientos científicos que hoy posee nuestra especie, a fin de que no se reproduzca lo irreplicable que, a mi juicio, sucederá", añadió.

"Le he pedido al compañero Osvaldo (Martínez, director del CIEM) que convocara en esta sede hoy, martes 13 de julio, al grupo de economistas destacados, para reunirme con ellos y rogarles realicen un trabajo de ciencia ficción", dijo el veterano líder cubano.

"El objetivo es que, en los próximos 10 días, mediten y analicen durante cuatro horas diarias sobre estos delicados asuntos, con el propósito de responder a una pregunta: ¿qué deben hacer los países de Nuestra América ante tales desafíos?", señaló Castro.

El líder histórico de la Revolución Cubana hizo el lunes una inesperada presentación en el programa de TV "Mesa Redonda", en el que se le vio recuperado, locuaz y en ocasiones enérgico, al analizar un eventual ataque de Estados Unidos e Israel contra Irán.

"Si se desata la guerra en Oriente Medio no puede dejar de ser nuclear", aseguró el estadista, para quien "lo peor es la resistencia que van a encontrar, que no tenían en el caso de Irak".

"Hacer un cálculo sobre la base de que los iraníes van a salir corriendo es un verdadero absurdo", puntualizó, tras repasar la historia de lucha de esa nación y también sus preparativos defensivos durante las últimas tres décadas.

"Ante los agresivos movimientos de Estados Unidos e Israel, que son públicos, Irán adquirió todas las armas posibles y millones de sus ciudadanos forman parte de los Guardianes de la Revolución y las fuerzas de aire, mar y tierra del Ejército y la Marina", dijo.

Recordó que hace 30 años Irán, que fue víctima de guerra química y ahora tiene cientos de cohetes, se prepara para ripostar a sus enemigos y adiestra a su población de 12 a 60 años de edad, varones y hembras, que suman 20 millones de seres humanos, para enfrentar cualquier ataque.

Durante las últimas semanas, Castro dedicó a Irán los comentarios que suele publicar en la prensa local bajo el rótulo de "Reflexiones del compañero Fidel", en los que ha sostenido que ese país está bajo el "hostigamiento" de Estados Unidos e Israel, lo que puede provocar "una guerra breve universal y catastrófica".

El miércoles de la semana anterior, el ex presidente reapareció en el habanero Centro Nacional de Investigaciones Científicas (CNIC), institución especializada en la producción de nuevos medicamentos y el desarrollo de labiomedicina, a la que visitó en ocasión de su aniversario 40.

Varios blogs cubanos difundieron fotos de esa visita, aunque no trascendieron los temas tratados por el ex mandatario con los directivos del CNIC.

Las últimas fotografías que se habían difundido de Castro eran del pasado mes de febrero cuando recibió la visita del presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva.

Castro fue reemplazado en la presidencia de la isla por su hermano menor Raúl en el 2008, después de varias cirugías por una enfermedad intestinal que lo tuvo al borde de la muerte en el verano del 2006.

Desde entonces, el ex mandatario no aparecía en público, aunque se ha mantenido políticamente activo desde su puesto de primer secretario del Partido Comunista escribiendo artículos de prensa y recibiendo a estadistas y personalidades extranjeras con quienes suele fotografiarse.

LA HABANA, 14 (ANSA) - El ex presidente cubano Fidel Castro, reapareció en público tres veces en la última semana para continuar participando "en la política" y seguir con "su espíritu de lucha", que su enfermedad no agotó, según un analista local.

"Su grave enfermedad, y el estar entre la vida y la muerte, no fue suficiente para agotar su espíritu", dijo a ANSA un analista político de una revista nacional y que ahora está retirado.

Castro, quien cumplirá en agosto 84 años, enfermó gravemente a fines de julio de 2006 de una dolencia intestinal y pasó un largo proceso de recuperación que incluyó algunas intervenciones quirúrgicas.

"Yo he seguido paso a paso la vida de Fidel. Y cualquiera que haga eso sabe que su peor mal no sería la muerte sino estar alejado, a causa de su salud, de los análisis del mundo político, sin poder dar sus criterios", dijo el entrevistado.

Citó un artículo escrito hace años por el premio Nobel de Literatura Gabriel García Márquez, sobre Castro, que es su amigo personal:

"Nadie puede ser más obsesivo que él cuando se ha propuesto llegar a fondo a cualquier cosa. No hay un proyecto colosal o milimétrico, en el que no se empeñe con una pasión encarnizada.

Y en especial si tiene que enfrentarse a la adversidad", subrayó el escritor colombiano.

Para el viejo analista político, eso es "precisamente" lo que está pasando ahora con el "Comandante en Jefe". "O sea, que otra vez pelea contra la adversidad".

Castro, durante las últimas semanas, dedicó a Irán los comentarios que suele publicar en la prensa local. En estos sostiene que ese país está bajo el "hostigamiento" de Estados Unidos e Israel lo cual puede llevar "a una guerra breve universal y catastrófica".

En una inusual presentación ante el programa de la televisión cubana La Mesa Redonda, a Castro se le vio recuperado, locuaz y en ocasiones enérgico cuando analizó que "la única salida" para esa situación será "una guerra con armas nucleares" que cambiará incluso a América Latina, sostuvo.

Retomó el tema el martes, cuando hacia el mediodía se reunió con especialistas del Centro de Investigaciones de la Economía Mundial, una institución con sede en La Habana, donde entregó a sus interlocutores un mensaje general dirigido a "los economistas".

"Cuando se apague el fuego nuclear, que necesariamente será breve, puede hablarse de la crisis posbélica que vendrá de inmediato", explicó. "Todo parecería una fantasía como lo fue que por puro milagro, Cuba escapó del ataque nuclear en octubre de 1962", escribió, recordando la "crisis de los cohetes" que enfrentó entonces a Estados Unidos y la hoy desaparecida Unión Soviética.

Tras tal guerra "no se podrá hablar de capitalismo o socialismo. Sólo se abrirá una etapa de administración de los bienes y servicios disponibles en esta parte del continente", estimó.

"Conozco que algunos compañeros se preocupan seriamente de que yo arriesgue mi credibilidad, al afirmar algo tan importante como sería un conflicto que inevitablemente se volvería nuclear", dijo. Contestó que "para mí

lo más importante es que nuestro pueblo esté bien informado de los graves peligros que nos amenazan, no la credibilidad personal".

El analista consultado rechazó argumentos de que las "reparaciones" del "comandante" en los últimos días estén relacionadas con "una necesidad" oficial de desviar la atención sobre las liberaciones de 52 presos, anunciada precisamente el 7 de julio pasado, cuando Castro asistió a la celebración del aniversario de fundación de otra institución científica en La Habana, por vez primera en un acto público desde que enfermó.

"El es lo suficientemente sabio para saber que un tema no "tapa" el otro, consideró.

CARACAS, 14 JUL 2010 (AFP) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, dijo este miércoles estar "muy contento" por la "reparación pública" del líder cubano Fidel Castro, a quien considera su padre político, pidiéndole que realice una visita a Caracas.

"Fidel se la pasa apareciendo ahora. Ayer (martes) estuvo visitando el Centro de Investigaciones de la Economía Mundial en La Habana. ¡Visítanos, Fidel, aparécete por aquí!", dijo Chávez durante un acto público transmitido por la televisora estatal VTV.

"Vamos a saludar a Fidel. Aquí estamos muy contentos por su reparación pública. Así te quería ver, Fidel, orientando, hablando... lo que te falta es el uniforme, más nada", continuó el mandatario.

Castro reapareció el lunes en su primera entrevista televisiva en tres años, en la que habló durante casi hora y media sobre la crisis en Medio Oriente. El martes fue al centro de investigaciones económicas mientras que la semana pasada se reunió con funcionarios del Centro Nacional de Investigaciones Científicas.

Durante más de seis meses no se le conoció ninguna salida de su residencia al ex gobernante cubano, que en un mes cumplirá 84 años.

Castro dejó el mando a su hermano Raúl hace cuatro años, por una enfermedad que lo puso al borde la muerte.

Chávez, que considera a Fidel su padre ideológico, exaltó también este miércoles el "ejemplo" que representa Castro por su capacidad de soportar grandes adversidades.

ARGEL, 14 JUL (EFE).- El presidente argelino, Abdelaziz Buteflika, recibió hoy en audiencia al presidente del Parlamento cubano, Ricardo Alarcón, que calificó de "muy importantes" las relaciones entre Cuba y Argelia al iniciar una visita oficial de seis días al país magrebí.

"Espero que mi visita a Argelia contribuya modestamente a continuar y reforzar las relaciones entre ambos países que son muy importantes para los dos pueblos", dijo Alarcón en declaraciones a los periodistas a su llegada al aeropuerto de Argel.

El dirigente cubano señaló que el país magrebí y el caribeño mantienen "relaciones amistosas" en todos los sectores y especialmente a nivel político donde "siempre han cooperado".

En este sentido, destacó los programas de cooperación bilateral "avanzados" que Cuba y Argelia han establecido en sectores como la salud, la educación o el deporte.

Alarcón explicó que durante los seis días de su estancia en el país magrebí visitará también los campos de refugiados saharauis del suroeste argelino "para expresar personalmente la solidaridad, la amistad y el apoyo del pueblo cubano a la muy justa causa saharauí para la recuperación de su independencia".

Varios médicos cubanos trabajan de forma permanente en los campos de refugiados saharauis cercanos a la localidad argelina de Tinduf.

En la entrevista entre Alarcón y Buteflika participó también el presidente del Parlamento argelino, Abdelaziz Ziari.

BRASILIA, 14 JUL (EFE).- El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, afirmó hoy que la noticia de que el Gobierno cubano comenzó a liberar presos políticos le alegró tanto como su propia liberación en 1980, cuando estuvo preso 31 días por liderar huelgas de obreros metalúrgicos.

"Quedé tan feliz como cuando me soltaron en mayo de 1980", afirmó el jefe de Estado en una rueda de prensa que concedió hoy en Brasilia tras participar en la IV Cumbre Brasil-Unión Europea (UE).

Lula hizo referencia a su liberación tras los 31 días que estuvo en prisión acusado por el régimen militar brasileño (1964-1985) de violar la Ley de Seguridad Nacional por haber encabezado, como líder sindical, una huelga de metalúrgicos en el cinturón industrial de Sao Paulo.

"Dios quiera que todos los países suelten a todos los presos que son considerados políticos", agregó el mandatario brasileño, que felicitó tanto a la Iglesia católica cubana como al Gobierno de España por el papel que tuvieron en la liberación.

Las declaraciones de Lula coincidieron con la llegada a Madrid de otros dos presos excarcelados en Cuba y que se juntaron a los siete que ya habían llegado el martes.

El régimen cubano se ha comprometido a liberar a 52 presos de forma gradual en un plazo de cuatro meses, una decisión que se enmarca en el diálogo abierto con la Iglesia católica y que cuenta con el apoyo del Gobierno español.

"Pero es importante reconocer que todo esto no se logra con pirotecnia", agregó Lula al destacar al intenso trabajo diplomático previo a las liberaciones.

En la misma rueda de prensa, el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso, afirmó que la Unión Europea espera la liberación de todos los presos políticos en Cuba y que esa es una de las condiciones para normalizar las relaciones con el gobierno cubano.

"La Unión Europea se congratula. Hemos acompañado todos los esfuerzos y esperamos que permitan la libertad de todos los presos políticos", afirmó Durao Barroso.

El presidente de la Comisión Europea dijo que la UE pretende mantener abiertos sus canales de diálogo "pero es esencial que Cuba respete los derechos humanos".

La liberación de los presos políticos es una "condición importante para normalizar nuestra relación con Cuba", dijo.

GINEBRA, 14 JUL 2010 (AFP) - La Alta Comisionada de la ONU para Derechos Humanos, Navy Pillay, alienta a Cuba a liberar a todos los detenidos políticos, declaró su vocero este miércoles en Ginebra.

"Además del grupo de 52 (detenidos políticos que deben ser liberados), sería bueno en este momento que se revisara la situación de otros prisioneros, ampliamente considerados detenidos políticos, para que también consigan la libertad", indicó el portavoz de Pillay a la AFP en Ginebra.

Esperamos "medidas significativas para proteger los derechos humanos en Cuba", agregó Pillay.

Estas declaraciones se producen un día después de la liberación de siete detenidos cubanos, que han llegado a España, quienes forman parte de un grupo de 52 prisioneros que el gobierno de Raúl Castro prometió poner en libertad, por iniciativa de la Iglesia Católica de ese país, una gestión que acompañó el ministro de relaciones exteriores de España, Miguel Ángel Moratinos.

Esos 52 prisioneros forman parte de los 75 detenidos de la llamada "primavera negra" de 2003, una ola de arrestaciones contra la disidencia interna ocurrida bajo la presidencia de Fidel Castro.

De aquellos 75 detenidos, 22 fueron ya liberados por motivos de salud, y uno por cumplimiento de pena. Los 52 restantes son los que ahora han comenzado a recuperar su libertad por un acuerdo entre la Iglesia Católica y el gobierno de Cuba, con España como testigo.

La totalidad de presos políticos en Cuba antes de estas liberaciones de ayer, alcanzaba el número de 167. De los mismos, 53 eran considerados por Amnistía Internacional (AI) "prisioneros de conciencia", de acuerdo al último informe anual de la tolerada Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), que preside el opositor Elizardo Sánchez.

El inicio de las liberaciones de estos detenidos llevaron al psicólogo y periodista Guillermo Fariñas, de 48 años, a suspender su huelga de hambre de cuatro meses, mediante la que reclamaba la liberación de presos políticos.

MADRID (AP) _ Dos nuevos ex presos cubanos aterrizaron el miércoles en España, mientras los primeros siete disidentes comenzaban en Madrid una nueva vida sin tener la certeza de si seguirán en Europa o intentarán dar el salto a los Estados Unidos.

"No tenemos nada que celebrar, mientras uno solo de nuestros hermanos esté en prisión", dijo a la AP Pablo Pacheco, uno de los liberados el martes. "Hemos tenido horas muy intensas, pero muy productivas, dando un mensaje de esperanza y de reconciliación a todos los cubanos".

Normando Hernández, de 40 años, y Omar Rodríguez, 45, se sumaron al grupo de siete liberados al arribar a Madrid procedentes de La Habana. Aunque se esperaba que Luis Milán aterrizase junto a sus compañeros, finalmente se quedó en tierra debido a una repentina enfermedad de su hijo, según informó el gobierno.

Está previsto que Milán y Mijail Barzaga, otro de los disidentes, abandonen Cuba en las próximas horas con destino a España.

La madre de Hernández, Blanca González, viajó desde Miami para reencontrarse en Madrid con su hijo, al que no veía desde hacía ocho años.

Desde que yo salí de Cuba no veía a mi hijo. Estoy muy tensa, muy nerviosa, muy emocionada", dijo González tras fundirse entre lágrimas en un largo abrazo con su familia en el hotel donde los disidentes se encuentran alojados provisionalmente.

Acabo de encontrarme con mi adorada madre. Ha sido muy emotivo todo", explicó Hernández. "Me encuentro destruido, emocionalmente y físicamente también. Esto ha sido terrible, no se lo deseo a ningún ser humano en la vida".

Rodríguez, por su parte, quiso acordarse de Orlando Zapata, fallecido en febrero tras una huelga de hambre, y de todos los que, dijo, "murieron por la libertad".

Me siento bien, pero emocionalmente siempre he estado bien", afirmó. "Todo ha sido muy chocante. El futuro siempre lo pensé en Cuba y no en el destierro".

Ya son nueve los disidentes que junto con sus familiares, unas 45 personas en total, se encuentran en la capital española. Todos ellos son parte de los 52 presos políticos del llamado "Grupo de los 75", arrestados en 2003, que Cuba se comprometió a liberar en virtud del acuerdo entre el gobierno y la Iglesia Católica de la isla.

El gobierno español, como acompañante de este diálogo, se ofreció a acoger a los que desearan abandonar Cuba y unos 20 podrían llegar al país en las próximas semanas.

Las primeras 24 horas de los exiliados en suelo ibérico no han sido probablemente las soñadas, ya que las pasaron en un hotel de la periferia de Madrid, en el corazón de un barrio obrero sin tiendas ni comercios alrededor.

"Tenemos que aprender a vivir en libertad. Nos hemos sentido un poco extraños al llegar. Creo que tenemos que adaptarnos", comentó Julio César Gálvez, de 66 años, que cumplió más de siete años de cárcel de una condena de 15.

A pesar de las incomodidades y todavía algo desorientados, sin creerse lo que está pasando, los siete han paseado por las calles de la ciudad y han comprobado el eco que su llegada a España ha tenido en las portadas de casi todos los diarios locales, incluso compitiendo con la resaca del Mundial conquistado por la selección española de fútbol.

"Estamos tratando de presentar al mundo el verdadero rostro de lo que sucede en nuestro país", dijo José Luis García Paneque, de 44 años, quien perdió casi 40 kilogramos de peso durante el encarcelamiento. "Este es el primer paso para un cambio en Cuba".

En virtud de un protocolo suscrito con el Ministerio de Exteriores español, las organizaciones Cruz Roja, Comisión Española de Ayuda al Refugiado y Asociación Comisión Católica Española de Migración se van a encargar de darles atención médica, manutención y alojamiento a las siete familias llegadas a España. También intentarán encontrarles trabajo -no necesariamente en Madrid- en un país castigado por la crisis económica y una tasa de desempleo superior al 20%.

"Lo que vamos a proporcionar son medidas de apoyo, que van desde alojamiento, manutención, apoyo psicosocial y luego un acompañamiento en todo lo que es integración social y laboral", señaló a la AP Teresa de la Peña, portavoz de Cruz Roja. Estas personas acaban de llegar y estamos tomando contacto. Poco a poco iremos viendo cómo vamos dando respuestas a sus demandas".

La mayoría de los disidentes todavía no sabe qué va a hacer o cómo va a empezar de cero una nueva vida, salvo Omar Ruiz, quien expresó a AP su voluntad de viajar a Estados Unidos y reencontrarse en Miami con la familia de su esposa.

En principio, los disidentes fueron acogidos en España como inmigrantes legales y no se les concedió estatus de refugiados políticos. A la espera de recibir sus permisos de trabajo y residencia, teóricamente gozarían de libertad de movimientos.

La mayoría de miembros del grupo tienen familia en Estados Unidos y podrían tramitar visas. Sin embargo, todavía están digiriendo su salida y quieren meditar la decisión.

Es el caso de García Paneque, cuya esposa y sus cuatro hijos residen en Dallas, Texas. Ya se ha podido comunicar con ellos telefónicamente, pero quiere darle una oportunidad a España.

"La única cosa que pido del pueblo español es la oportunidad", dijo a la AP. "De donde yo vengo, nadie me había dado tanta atención".

Pacheco, de 40 años, también tiene hermanos y familia en Miami y Daytona Beach, pero piensa que España, gracias al idioma, puede ser el lugar idóneo para fijar la residencia definitiva con su mujer y su hijo pequeño.

"Quiero intentarlo aquí", afirmó emocionado a la AP después de haber conocido el estadio Santiago Bernabeu del Real Madrid.

"Durante mis siete años de cautiverio, escribí un diario y ahora quiero hacer un libro contando la experiencia".

Katie Ortiz, una portavoz de la embajada de Estados Unidos en España, explicó que cualquier ciudadano en España puede solicitar una visa, pero declinó comentar sobre el caso concreto de los cubanos.

En Estados Unidos, José Azel, un responsable del Instituto de Estudios Cubanos y Cubano-Americanos de la Universidad de Miami, dijo que los disidentes exiliados "Serían más que bienvenidos. No creo que como prisioneros políticos tuvieran dificultades".

Azel señaló que la ayuda de los congresistas cubano-estadounidenses podría ser decisiva para obtener las visas.

LA HABANA, 14 JUL (EFE).- Al menos diez presos políticos no quieren abandonar Cuba cuando sean excarcelados en el proceso comprometido por el Gobierno de Raúl Castro para liberar a 52 opositores, dijeron hoy a Efe fuentes de la disidencia interna.

De esa decena de prisioneros, cuatro se lo han comunicado ya al cardenal Jaime Ortega -máxima autoridad católica de la isla- cuando éste les llamó para saber si viajarían a España al ser liberados, según Elizardo Sánchez, portavoz de la opositora Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN).

Se trata de Pedro Argüelles, Eduardo Díaz Fleitas, Regis Iglesias y Arnaldo Ramos, de acuerdo a los datos recabados por la CCDHRN.

La Iglesia católica no ha confirmado esta información y hasta el momento su papel como portavoz del proceso de excarcelaciones es divulgar el nombre de los presos que viajarán a España, tras ser consultados por el cardenal Ortega.

Además de estos cuatro presos, al menos seis más, pero que aún no han recibido la llamada de Jaime Ortega, han anticipado ya su deseo de quedarse en su país cuando sean liberados.

Entre ellos está Oscar Elías Biscet, médico de profesión presidente de la Fundación Lawton de Derechos Humanos.

Al parecer de Elizardo Sánchez las primeras consultas a presos que ha hecho Ortega se han dirigido al grupo de presos "más propensos emigrar".

El portavoz de la CCDHRN supone que los prisioneros que rehúsen viajar a España volverán a sus casas en Cuba cuando sean liberados.

Desde el jueves 8 de julio y hasta este miércoles, la Iglesia católica ha divulgado el nombre de 20 presos que han accedido a viajar a España, acompañados de sus familias, al salir de la cárcel.

De ellos, nueve ya se encuentran en España: los primeros siete llegaron el martes 12 de julio y otros dos lo hicieron hoy miércoles.

Es previsible que entre hoy y los próximos días se produzcan las excarcelaciones y viajes de los once cuya liberación ha sido anunciada.

El Gobierno de Raúl Castro anunció la semana pasada que liberará gradualmente a 52 presos políticos en un plazo máximo de cuatro meses.

Ese compromiso es fruto de las conversaciones abiertas entre el Gobierno del general Raúl Castro y la Iglesia católica y apoyadas por el Ejecutivo español, que ha aceptado recibir a todos los presos que quieran viajar a España.

Todos los disidentes que serán excarcelados pertenecen al Grupo de los 75, como se conoce a los opositores que fueron condenados a penas de hasta 28 años de prisión en la ola represiva de la conocida como Primavera Negra de 2003.

MIAMI/WASHINGTON, 14 JUL (DPA) - Uno de los más prominentes opositores cubanos del grupo de los 75 encarcelados en la "primavera negra" de 2003, Oscar Elías Biscet, ha decidido permanecer en la isla cuando sea liberado en el marco del acuerdo alcanzado por la Iglesia y el gobierno de Raúl Castro, afirma hoy el diario "El Nuevo Herald".

En total serían hasta diez los disidentes que rehusarán abandonar Cuba tras su liberación, agrega el rotativo.

"Él siempre ha dicho que no y todavía sigue diciendo que no. Y yo respeto su posición", dijo la esposa del médico disidente Biscet, Elsa Morejón, al periódico de Miami en conversación telefónica desde La Habana.

Según "El Nuevo Herald", Morejón aseguró que el arzobispo de La Habana y máximo gestor del acuerdo para liberar a los 52 disidentes aún presos del grupo de los 75, cardenal Jaime Ortega, todavía "no lo había llamado por teléfono para preguntarle si quería salir de la isla, como ha hecho con la mayoría de los demás".

Biscet tampoco habría sido informado hasta la fecha sobre una "posible liberación" por parte de las autoridades carcelarias, agregó.

De acuerdo con la información, otro nutrido grupo de disidentes encarcelados se negaría a abandonar la isla, tal como ya han hecho hasta el momento nueve opositores, llegados esta semana a Madrid.

Se trataría, según dijo Morejón al diario, de los disidentes Eduardo Díaz Fleitas, Regis Iglesias Ramírez, Pedro Argüelles Morán, Librado Linares, José Daniel Ferrer, Arnaldo Lauzerique, Iván Hernández Carrillo, Fidel Suárez Cruz y Diosdado González Marrero, además de Biscet.

El propio Argüelles Morán confirmó su decisión de no marcharse de Cuba en una entrevista telefónica con la bloguera Yoani Sánchez que ésta ha colgado en su blog "Generación Y".

Según explicó Argüelles, el pasado sábado fue llevado hasta la oficina del jefe de la prisión provincial de Canaletas, en la provincia de Ciego de Avila, donde le pusieron al teléfono con el cardenal Ortega.

El arzobispo de La Habana "me informó que estaba en la lista de los que podrían partir a España si yo aceptaba partir. Yo le informé que no, que no tengo ningún interés en abandonar mi patria. I me dijo que asimismo lo informaría y se despidió", relató Argüelles, según el cual desde entonces no se le ha dicho "absolutamente nada" más sobre su posible pronta liberación.

"Considero que aquí es donde yo soy útil para luchar a favor de los derechos y libertades inherentes a la persona humana y aquí es donde quiero estar, no quiero estar en ningún otro lugar, aquí en la primera línea de combate frente al régimen totalitario castrista", agregó en la entrevista.

MADRID, 14 JUL (EFE).- El disidente cubano Omar Rodríguez Saludes, uno de los nueve presos políticos liberados por el Gobierno de Raúl Castro que ya se encuentran en España, cree que su excarcelación y la de sus compañeros "no será un punto culminante para que se flexibilice la posición de la UE respecto a Cuba".

En declaraciones a EFE Televisión, Rodríguez Saludes, periodista de profesión, aseguró que, en todo caso, "debe considerarse como el inicio para retornar un proceso de negociación y diálogo entre la comunidad europea y el Gobierno de La Habana".

Advirtió, sin embargo, que el régimen cubano "ha prometido en muchas ocasiones a la comunidad internacional, incluso ha firmado acuerdos y convenios internacionales que luego no ha cumplido".

El disidente cubano señaló que está "muy complacido" de estar en España junto a su familia, "pero muy triste de haber abandonado Cuba".

"Me han obligado las autoridades cubanas a salir del país. Nunca ha sido mi voluntad salir de mi patria", dijo.

Rodríguez Saludes llegó a Madrid acompañado de su esposa y sus tres hijos, "aunque mi petición inicial fue viajar con 16 familiares".

"Allá en Cuba quedaron todavía doce más. Las autoridades cubanas me aseguraron que se reunirían conmigo aquí, pero por la experiencia de mentiras que hemos tenido durante tantos años, dudo que sea así", indicó.

Afirmó que se siente "como si estuviera aún preso", porque "dejo atrás a parte de mi familia. Me siento como si todavía las esposas las tuviera en las manos".

"Todo ha sido un proceso muy rápido, muy acelerado, a tal punto de que no he tenido tiempo de conversar con mi familia, fundamentalmente con mi señora", dijo.

Para el disidente cubano el cambio que ha supuesto salir de la isla ha sido "muy brusco, de una celda a la claridad del avión.

Prácticamente todavía no he podido digerir nada".

"La cárcel cubana siempre es dura, muy difícil y mucho más para personas que han sido detenidas y encarceladas por el simple hecho de ejercer la libertad de expresión. Eso en el siglo XXI es incomprensible. No se cómo hay gente en el mundo que todavía apoya al sistema cubano", explicó.

Rodríguez Saludes aseguró que "en Cuba no hay libertad política, porque se encarcela y se reprime a los periodistas".

Respecto a su estado de salud señaló que siempre ha tratado de mantenerse lo mejor posible en prisión, "tanto física como mentalmente", aunque las autoridades cubanas le han asegurado, con varias pruebas que le han hecho, que padece de hígado graso e hipertensión.

"Pero no se si es real. Tengo que someterme a examen ya en una sociedad libre, donde pueda tener esa certeza. Lo que diga el Gobierno cubano siempre lo he puesto totalmente en duda", puntualizó.

El disidente cubano quiso rendir un "breve y pequeño" homenaje a Orlando Zapata Tamayo y Miguel Valdés Tamayo, "dos amantes de la libertad que desearon para Cuba la democracia y ofrecieron por ella incluso su vida".

Con la llegada este jueves a Madrid de Mijail Bárzaga y Luis Milán, serán ya once los disidentes cubanos liberados por el régimen castrista que son acogidos en España.

Bárzaga y Milán volarán desde La Habana a la capital española en un avión de Iberia acompañados de 23 familiares.

MADRID, 14 JUL (EFE).- Activistas de la Asociación Plataforma Internacional "Cuba Democracia Ya!" se encadenaron hoy frente a la residencia del presidente del Gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, para pedirle que no confunda a la UE tras la liberación de los presos políticos con alguna "buena voluntad" por parte del sistema castrista.

"Cuba Democracia Ya!" convocó a sus miembros para montar un mercadillo solidario en los alrededores del Palacio de la Moncloa, sede de la presidencia del Gobierno de España, para "vender desde allí presos políticos a la Europa de los veintisiete", señalaron en un comunicado.

"Estamos viendo que desde abril de 1962 esta cifra (75 presos liberados) no se había repetido. Queremos concienciar a la comunidad internacional de lo que sucede más allá en el régimen", dijo Rigoberto Carceller, presidente de "Cuba Democracia Ya!".

La organización manifestó su alegría y agradecimiento al Gobierno de España por sus intervenciones y asistencia humanitaria a inocentes cubanos, pero le recordaron que no se puede "confundir a la opinión pública" y a la comunidad internacional en que la dictadura de Raúl Castro está dando señales de respeto a los derechos humanos.

"Hoy vemos una vez más arribar a España a un pequeño grupo de deportados cubanos, a quienes el general Raúl Castro le niega el derecho de ser libres en la tierra que les pertenece y con un nuevo ingrediente en las deportaciones", afirmaron en el texto.

Durante el acto, los activistas entregaron formalmente una carta dirigida a Rodríguez Zapatero en la que reclaman que no se confíe en "un sistema que se niega a enterrarse a sí mismo".

Según Carceller, en la Unión Europea no conocen la "verdadera naturaleza de la dictadura".

"El pueblo cubano lleva maltratado más de 50 años por la dictadura militar de los hermanos Castro... le pedimos que nunca olvide lo que usted nos prometió en la carta que nos escribió el 14 de octubre de 2004, donde nos dijo: 'España no desea para Cuba nada que no desee para sí misma', subrayan en la carta.

Advierten que la nueva figura de los deportados de "mantener su derecho a regresar" a la isla y mantener sus propiedades "es sólo una ley de mordaza", pues de seguir con su actitud contestataria en el exilio estos derechos desaparecerán.

"Si dicen algo que no le caiga bien al sistema de Castro se atienen a las consecuencias. Ellos están como cualquier deportado cubano que puede perderlo todo de ir contra ellos", expresó Carceller.

Igualmente, en el documento le cuestionan a Rodríguez Zapatero el hecho de que el canciller español, Miguel Ángel Moratinos, no quisiera reunirse con los deportados y se fundiera "en un emotivo abrazo con el maltratador de los cubanos".

"Reclamamos a usted, a su Gobierno, y a la sociedad Española, que 'Saque tarjeta roja' a los hermanos Castro", señalan.

Los activistas entregaron junto a la carta un listado de algunas de las excarcelaciones y deportaciones que ha realizado el régimen de Fidel y Raúl Castro desde el 14 de abril de 1962.

LA HABANA, 14 (ANSA) - Las Damas de Blanco, un grupo opositor cubano que nació en 2003 para demandar las liberaciones de los maridos y familiares de las mujeres que lo integran, arriesga hundirse en su mismo "éxito" a causa de divisiones.

El grupo fue estructurado en abril de 2003 poco después de los juicios y condenas de 75 personas bajo cargos de "mercenarismo en favor de Estados Unidos" y "atentar contra la seguridad del estado".

La primera acción de Las Damas de Blanco, que cohesionó a las esposas y familiares de los 75, fue declararlos "presos de conciencia" e iniciar, primero tímidamente y después de manera más abierta, actos y desfiles públicos en favor de sus liberaciones.

Otra "declaración de principio" del grupo, entonces, fue que no se dedicaría "a la oposición ni a la política" sino a lograr la salida de prisión de sus parientes, condenados a penas entre 6 y 27 años de cárcel.

Pero con el paso de los años el grupo pareció "politizarse" y enfrentó finalmente en las calles manifestaciones "de repudio" de cientos de personas que apoyan al gobierno.

Esos incidentes terminaron cuando en mayo pasado la Iglesia Católica hizo una "mediación" ante el gobierno y las Damas pudieron desfilar por una avenida de La Habana cada domingo sin ser molestadas.

En los últimos días, la decisión de las autoridades cubanas, anunciada por la Iglesia Católica el 7 de julio pasado de liberar a los 52 presos que quedaban del grupo original de 2003, trajo a las damas a una encrucijada, pese a lograrse sus fines.

Laura Pollán, que encabeza la agrupación tolerada por el gobierno pero ilegal, rechazó criterios "en el exterior" de la esposa de un preso cubano liberado quien pidió la disolución del grupo opositor.

"Me han dicho que la esposa de Pablo Pacheco, uno de los liberados que viajaron a Madrid, está divulgando que deben desaparecer las Damas de Blanco. Se ve que es una persona muy egoísta. Se ve que su esposo ya está libre en España", declaró a ANSA.

El diario español El Mundo aseguró en un artículo que tras el anuncio oficial en Cuba sobre las liberaciones de 52 presos, "están surgiendo voces en el interior de las Damas de Blanco que creen que la misión fue cumplida".

El diario citó a Oleivys García -esposa de Pacheco, ex preso que llegó a Madrid el martes-, quien expuso que "tras lograr la liberación de nuestros presos debería de hacerse un comunicado desmantelando la organización como tal".

"Si de allí quieren surgir otros movimientos, entonces deben cambiarse el nombre a damas de negro, azul o marrón", explicó. En Cuba, sectores que apoyan al gobierno llaman al grupo "Damas de verde" porque, dicen, reciben dólares desde Estados Unidos.

Pollán niega que sus fondos sean "un pago" por tareas de "mercenarismo" como afirman las autoridades.

Y negó que haya divisiones entre las integrantes del grupo "que se quedan en Cuba" y reiteró que este "seguirá defendiendo las liberaciones de los presos que queden en las prisiones" cubanas y que califica de "políticos".

QUITO (AP) _ La entrada masiva de inmigrantes cubanos está convirtiendo a Ecuador en un destino alternativo para los que desean salir de la isla y hacer fortuna, lo que está generando descontento en este pequeño país sudamericano que tiene sus propios problemas económicos.

Unos 50.000 cubanos han entrado al país desde que el gobierno izquierdista eliminó en junio del 2008 el requisito de visa de turismo para entrar. El ingreso de los extranjeros ha causado alarma entre las autoridades quienes advierten de los peligros del tráfico de personas y la proliferación de matrimonios fraudulentos.

"No sólo a los ciudadanos cubanos sino a los de cualquier nacionalidad se les permite el libre ingreso para el turismo (90 días), esa era la finalidad de la medida del gobierno, pero hay un fenómeno más acá, estamos hablando de un delito transnacional, el tráfico de seres humanos que operan a cambio de dinero", dijo el director Nacional de Migración, coronel Edwin Báez.

La mayoría de los cubanos vienen a comprar productos que pueden vender a precios mayores al regresar a su país, donde florece un mercado negro de componentes de computadoras, televisores planos, ropa y reproductores MP3 comprados en Ecuador.

Otros cubanos vienen a trabajar y hacer dinero, creando una pequeña pero pujante colonia cubana que ha convertido al país en una alternativa a las comunidades en Estados Unidos, España y otros países caribeños.

Más de 7.400 cubanos se han quedado, en la mayoría de los casos al exceder el tiempo que les da su visa de turista.

"Uno viene efectivamente por dólares, porque en Cuba hay un problema económico y pagan muy poco, el salario es muy bajo y no nos alcanza, allá ganas un salario (mensual) de 150 pesos cubanos (6 dólares) y a veces con suerte, 10 dólares (adicionales) o su equivalente, que es toda una fortuna", dijo Carlos Díaz, un cubano de 49 años que trabaja como mesero en Ecuador a pesar de tener título de ingeniero portuario.

Los cubanos utilizan un mecanismo simple y legal para salir de su país: un ecuatoriano, generalmente a cambio de 200 ó 300 dólares, envía una carta de invitación, lo que les permite salir sin inconvenientes de Cuba, aún más porque los ciudadanos de ese país no requieren de una visa para ir a Ecuador.

Pero con ello han surgido pequeñas redes que facilitan el viaje desde La Habana hasta Quito a cambio de cientos o miles de dólares, que sirven para salir de ese país y para obtener la nacionalización en Ecuador.

La notoria presencia de cubanos llevó al fiscal general de Ecuador, Washington Pesántez a indicar a inicios de junio que los cubanos son "bienvenidos al país, pero ya están demasiados y si vinieron de turismo ya regrésense, porque algunos barrios ya están tomados" por inmigrantes cubanos. Sugirió al gobierno que adelantara una "migración selectiva".

En Quito los cubanos se han congregado principalmente en el barrio La Florida, en el noroeste capitalino, donde, las noches y fines de semana, es notoria su presencia en sitios de diversión como salas con máquinas tragamonedas, pequeños negocios de comida y cabinas para llamadas internacionales.

La convivencia entre ecuatorianos y cubanos no es del todo armoniosa.

Una pequeña empresaria, Catalina Meza, dijo a la AP que "arrendamos un departamento a cubanos y se convirtió en un problema, porque no querían pagar ni los servicios básicos, menos el arriendo y a la larga se fueron sin pagar. Los vecinos se quejaban de que permanentemente hacían escándalos y no les dejaban dormir".

Marcelo Dottí, comentarista de Radio Sucesos, dijo a la AP que "hay un rosario de denuncias ligadas a delitos de toda clase ligadas con cubanos, parece que desde la isla cubana nos han endosado a los famosos marielitos. Es un acto irresponsable del gobierno haber abierto la puerta del país a todos los extranjeros, cuando es bien sabido que acá tenemos un elevado desempleo y subempleo".

El desempleo en Ecuador es 9,1% mientras que el subempleo llega a 51,3%.

Algunos cubanos contraen matrimonio con ecuatorianos sólo para obtener la nacionalidad, lo que ha generado quejas por los matrimonios fraudulentos.

El ministro de Gobierno, Gustavo Jalkh, dijo que "no podemos permitir que nuestro territorio se convierta en un lugar de violación de la ley, de falsificación de documentos, de matrimonios fraudulentos".

Añadió que "no se puede caer en la ingenuidad de que nuestro territorio sea utilizado para tráfico de personas o para cualquier otro tipo de actividad delincinencial, hay que garantizar seguridad ciudadana para nacionales y extranjeros en nuestro territorio sin caer en ningún tipo de xenofobia".

WASHINGTON, JUL 14 (REUTERS) - Un matrimonio estadounidense que se declaró culpable de espiar para Cuba será sentenciado el viernes después de un interrogatorio que según fiscales estuvo empañado aunque no infringió su acuerdo de culpabilidad.

El ex funcionario del Departamento de Estado Walter Kendall Myers, quien tuvo acceso a información clasificada, y su esposa Gwendolyn, que trabajaba en un banco, se declararon culpables de trabajar para la inteligencia cubana durante tres décadas.

Como parte de su acuerdo para declararse culpables, Kendall Myers, de 73 años, recibió una sentencia de cadena perpetua, y su esposa, de 72 años, irá a la cárcel por siete años y medio mientras el Gobierno estuviera satisfecho por su cooperación en las entrevistas.

Algunas declaraciones "se han visto empañadas por falta de recuerdos, incoherencias e inconsistencias de ambas personas", dijeron fiscales en un memorando de la sentencia presentada la semana pasada.

"Hubo momentos en que el FBI consideró que Kendall Myers, en particular, dio respuestas incoherentes, no cooperó u ocultó información deliberadamente", dijeron los fiscales.

Pero aseguraron que no buscarán invalidar el acuerdo de culpabilidad.

Ir a juicio para obtener una sentencia más larga para la esposa no era de "interés nacional" porque mucho podría ser revelado durante el procedimiento en la corte, argumentaron.

Un abogado de la pareja no estuvo disponible para comentar.

Como parte de un acuerdo de culpabilidad, ambos acordaron entregar 1,7 millones de dólares en activos, incluyendo un yate de 37 pies, dijo el Departamento de Justicia. Kendall Myers es bisnieto de Alexander Graham Bell, inventor del teléfono.

La condena se produce una semana después de que el Gobierno del presidente Barack Obama deportara a 10 rusos que fueron acusados de ser espías de Moscú y que vivían ilegalmente en Estados Unidos.

Esta semana, un científico nuclear iraní que dijo que fue secuestrado por agentes de Estados Unidos y llevado a ese país, retornó a su casa. Funcionarios estadounidenses han dicho que el científico había proporcionado información útil y se encontraba en el país voluntariamente.

Kendall Myers, conocido como agente 202, y su esposa fueron acusados de ser reclutados a finales de 1970 mientras él trabajaba para el Departamento de Estado. Más tarde escaló como analista de inteligencia para Europa y tuvo acceso a documentación clasificada considerada de "alto secreto".

Documentos de la corte dijeron que la pareja usó las llamadas entregas ocultas y el intercambio de carros de supermercados en tiendas para dar información clasificada a agentes cubanos y viajaron a la isla de Gobierno comunista.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

TEHERÁN, 14 JUL (EFE).- El líder supremo iraní, ayatolá Ali Jamenei, afirmó hoy que Irán está en la primera línea de la lucha contra EEUU, informó la agencia iraní Fars.

Jamenei hizo esta declaración durante un acto para la conmemoración del día de los Guardianes de la Revolución, en que recibió a miles de los altos mandos de esta fuerza paralela al ejército iraní y fiel al régimen islámico de Teherán.

"Hay un grupo que de países que ha aceptado el chantajes de EEUU; hay otro grupo de países que son relativamente fuertes pero no están dispuestos a enfrentarse a este país y prácticamente se han convertido en su discípulo militar y político; sin embargo hay un tercer grupo de países que ha optado por enfrentarse a la arrogancia e Irán esta en la primera línea de estos países", dijo.

El líder supremo iraní dijo, además, que "los países occidentales trataban de hacer creer que hay algo extraordinario en las sanciones contra Irán y añadió que, de igual modo, el pueblo iraní está dispuesto a defender la Revolución Islámica".

Irán y EEUU no tiene relaciones diplomáticas desde 1980, cuando un grupo de estudiantes pro líder de la Revolución Islámica de 1979, el ya fallecido ayatolá Ruhola Jomeini, asalto a la embajada de EEUU en Teherán y tomó como rehenes a más de cincuenta personas durante 444 días.

Este gesto fue un intento infructuoso de obligar al gobierno de Washington a entregar a Mohamad Reza Pahlavi, el último Sha de Irán, derrocado tras el triunfo de la Revolución Islámica.

MOSCÚ, 14 JUN (EFE).- Las sanciones impuestas a Teherán por la última resolución de la ONU no han perjudicado la economía del país, afirmó hoy el ministro del Petróleo iraní, Masud Mir-Kazemi, durante una visita a Rusia, donde acordó varios proyectos de cooperación.

"Las sanciones no influyeron en el desarrollo económico e industrial de Irán (...) Incluso tuvieron un efecto positivo, pues ahora podemos depender solo de nosotros mismos, tanto en el sector del petróleo y el gas, como en el nuclear y en otros", afirmó.

Mir-Kazemi subrayó que las sanciones impuestas en la última resolución del Consejo de Seguridad la ONU a instancias de EEUU y apoyadas en particular por Rusia "no están dirigidas contra Irán mismo, sino contra sus compañías", según la agencia Interfax.

El titular ruso de Energía, Serguéi Shmatkó, aseguró por su parte que "las sanciones no influirán de ninguna manera en la cooperación energética entre Rusia e Irán, que no está reñida con la resolución de la ONU y las normas del derecho internacional".

Shmatkó expresó la disposición de Rusia de exportar a Irán derivados de petróleo para compensar los suministros que compañías occidentales como Total, Shell y BP interrumpieron para no someterse a las sanciones adicionales impuestas unilateralmente a Teherán por EEUU.

Medios rusos recordaron que Irán, pese a ser el cuatro exportador mundial de crudo, importa hasta el 40 por ciento de la gasolina que consume, dependencia que EEUU quiere aprovechar para obligar a Teherán a renunciar a su polémico programa nuclear.

Ambos ministros negociaron la posibilidad de fundar una compañía mixta para realizar diversos proyectos conjuntos en los sectores del petróleo, del gas y el petroquímico, así como construir almacenes subterráneos de carburante en ambos países y en terceros estados.

Los dos países acordaron trazar una hoja de ruta para su cooperación energética, que incluirá también proyectos conjuntos en el tránsito de hidrocarburos, operaciones de intercambio en el suministro de gas natural, mercadotecnia y comercialización de derivados de petróleo y productos petroquímicos.

Este plan asimismo permitirá a Moscú y Teherán coordinar su cooperación en los sectores de la energía nuclear, la electricidad y las energías renovables, así como estudiar la posibilidad de vender en sus bolsas de petróleo parte del crudo producido en ambos países.

Shmatkó y Mir-Kazemi decidieron también estudiar la posibilidad de crear un banco especial para financiar esos proyectos conjuntos en el sector energético, llevar a cabo las operaciones de compañías de ambos países y trazar mecanismos para realizar el comercio en las divisas nacionales de ambos países.

BRUSELAS, 14 JUL 2010 (AFP) - La responsable de la diplomacia europea Catherine Ashton, intermediaria de las grandes potencias en el asunto nuclear iraní, aceptó el principio de una reanudación de las negociaciones con Teherán, según una carta hecha pública el miércoles.

Catherine Ashton, en su mensaje al negociador iraní sobre estos asuntos, Said Jalili, dijo que estaba "satisfecha" de la voluntad de este último de reanudar el diálogo y propuso que sus servicios respectivos "discutan sobre el momento y el lugar" de su reunión.

La británica desea "reemprender esas negociaciones lo antes posible", precisó a la AFP su portavoz.

Según una fuente cercana a las discusiones la reunión podría tener lugar en septiembre.

La Alta representante de la Unión Europea para los Asuntos exteriores, quien tiene mandato de las seis grandes potencias implicadas en el caso nuclear iraní (el grupo de los 5+1: Estados Unidos, Rusia, China, Francia, Gran Bretaña y Alemania) afirma en su carta que estos países están "sinceramente" deseosos de establecer "una relación más constructiva con Irán".

"Nuestro objetivo ha sido siempre llegar a un acuerdo completo y de largo alcance que restablezca la confianza de la comunidad internacional acerca del aspecto pacífico del programa nuclear iraní, respetando al mismo tiempo

los legítimos derechos de Irán a utilizar pacíficamente la energía nuclear", añade la misiva de Ashton.

No obstante reiteró que las futuras discusiones deberán "centrarse en torno a las cuestiones relacionadas con el programa nuclear iraní", aun cuando puedan ser abordados otros temas.

CARACAS 14 JUL (EFE).- El presidente venezolano, Hugo Chávez, pidió hoy a sus seguidores que estén "alertas" ante un eventual ataque nuclear a Irán, tras el análisis que en ese sentido hizo recientemente el líder cubano Fidel Castro.

"Es necesario que estemos alertas", dijo Chávez tras citar que Castro ha planteado la posibilidad de "una inminente guerra atómica por la irresponsabilidad de Estados Unidos".

El aviso lo hizo el gobernante venezolano durante un acto partidista en Caracas destinado a preparar a sus seguidores para las elecciones parlamentarias del próximo 26 de setiembre.

"Digo esto uniéndome al espíritu y a la letra de lo dicho por Fidel alertándonos. No vayamos a estar solo pendientes de las elecciones y nos sorprenda un acontecimiento de grandes proporciones", explicó Chávez.

El presidente añadió que si se desata la crisis será por "el interés que tienen de poner de rodillas al pueblo de Irán".

Chávez dijo que los indicios de que hay una movilización no solo se circunscribe al Oriente Próximo sino que también son visibles en América Latina y otras partes del mundo.

"Tengo información de amigos panameños, costarricenses y de otras partes de Centroamérica de que la ofensiva imperial sobre América Latina va a continuar", dijo el gobernante.

"Nada menos que en Costa Rica han anunciado la firma de un convenio para acoger a miles de marines y 46 buques de guerra, portaaviones, submarinos, armas sofisticadas, hasta el 31 de diciembre, con la excusa de siempre: el narcotráfico", añadió Chávez.

En ese marco situó "el incremento de los vuelos de naves de guerra desde Aruba y Curazao, donde el imperio yanqui tiene bases militares".

"Ayer enviamos una nota de protesta a Holanda por la violación de nuestro espacio aéreo, tenemos las pruebas, porque ahora si tenemos un primer tramo de capacidad de detección y de respuesta para garantizar nuestra soberanía", manifestó el presidente venezolano.

Por otra parte, Chávez completó la referencia a Fidel Castro lanzándole una invitación para que visite Venezuela.

"Aparécete por aquí Fidel", dijo Chávez tras alegrarse del buen aspecto que presentó el líder cubano en una reciente aparición pública.

"Así te quería ver, Fidel, hablando, orientando. Lo que te falta es el uniforme", expresó el gobernante venezolano.

MOSCÚ, JUL 14 (ITAR-TASS). Las señales que se reciben de Irán no son esperanzadoras pero el Consejo de Seguridad de la ONU no planea recrudecer las sanciones, manifestó hoy a la prensa el representante permanente de Rusia ante las Naciones Unidas Vitali Churkin.

"Puedo decir que el tema del programa nuclear iraní no será abordado en el tiempo próximo en el Consejo de Seguridad de la ONU, al menos, desde el punto de vista de la elaboración de unas sanciones", explicó. En relación con ello evocó la declaración formulada en nombre de los ministros de Asuntos Exteriores del Grupo de los Seis (5 miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU más Alemania). En este documento fue señalada la intención de mantener las negociaciones con Teherán.

Según Churkin, "Rusia trabaja en esta dirección con mucho ingenio en intento de interesar a los socios iraníes de la reanudación de las negociaciones".

Sin embargo, las señales que se envían de Irán lamentablemente no son esperanzadoras, subrayó.

"Ellos plantean unas condiciones nuevas, no quieren entablar el diálogo ni discutir su problema nuclear, dicen que se proponen continuar enriqueciendo el uranio hasta el nivel de 20 por ciento", recordó.

En su opinión, ahora la situación no está equilibrada. Al mismo tiempo, aseveró, "en cuanto Irán muestre la disposición de entablar el diálogo y obtener las bonificaciones prometidas por la comunidad internacional, Rusia y los demás miembros del 'sexteto' estarán listos a reanudar el diálogo".

Al referirse a la última resolución que introduce unas sanciones adicionales en relación con Irán, Churkin llamó atención a que es especie de un documento innovador. Se trata, explicó, de la inclusión en el texto del documento de la cláusula de que "nada debe impeler a las partes a usar fuerza para arreglar la situación en torno al programa nuclear de Teherán".

"Por primera vez ese punto se contiene en la resolución de sanciones adoptada por el Consejo de Seguridad de la ONU en relación con Irán -prosiguió-. En esencia, impone unos compromisos políticos determinados a la comunidad internacional de cooperar política y diplomáticamente con Teherán, exceptuando el uso de fuerza".

Al concernirse a la cooperación con colegas norteamericanos durante la elaboración de esta resolución, señaló que "a pesar de que nuestros enfoques no siempre coinciden respecto a la oportunidad de las sanciones y su cumplimiento, estamos satisfechos de poder cooperando y llegar a entendimiento mutuo en unas cuestiones tan complejas".

MOSCÚ, 14 JUL (EFE).- El ministro de Exteriores ruso, Serguéi Lavrov, afirmó hoy que Brasil y Turquía no participarán en las próximas negociaciones nucleares iraníes como propuso la víspera Teherán.

"No participarán. No hemos hablado de ello. El Consejo de Seguridad de la ONU ha reconocido el sexteto como el líder informal a la hora de abordar el arreglo de todos los aspectos relativos al programa nuclear iraní", señaló Lavrov en rueda de prensa.

Al mismo tiempo reconoció que "es evidente que existe un grupo de países interesados en ayudar a solucionar pacíficamente este antiguo problema. Brasil y Turquía están entre ellos".

El ministro de Asuntos Exteriores iraní, Manucher Motaki, expresó el martes, en Madrid, la necesidad de ampliar las próximas negociaciones sobre su programa nuclear a otros actores internacionales, como Turquía y Brasil.

Motaki recordó que esos dos países firmaron en junio pasado en Teherán un acuerdo, que prevé el envío a Turquía de uranio iraní enriquecido al 3,5 por ciento para a cambio recibir combustible enriquecido hasta el 20 por ciento, para su uso civil.

El jefe de la diplomacia iraní considera que en las negociaciones podrían estar tanto el llamado Grupo de Viena (formado por EEUU, Francia, Rusia y el Organismo Internacional de la Energía Atómica), como el grupo 5+1 (integrado por los cinco miembros del Consejo de Seguridad de la ONU más Alemania) y también Turquía y Brasil.

Por otra parte, Lavrov expresó su confianza en que Irán participe en las próximas "consultas técnicas" en Viena, en las que se abordará la puesta en marcha de dicho acuerdo de intercambio nuclear.

"Esperamos una respuesta constructiva (...) y que la parte iraní acepte la invitación. La iniciativa de Brasil y Turquía, en relación al suministro de combustible para el reactor de investigación iraní, fue un paso muy conveniente y Rusia lo aplaudió", dijo.

Lavrov espera que el grupo 5+1 celebre un encuentro a nivel de directores políticos en agosto, con vistas a una reunión ministerial en septiembre en Viena.

WASHINGTON, 13 JUL (DPA) - Luego que se instalara con éxito una nueva campana sobre el pozo desde el cual hace más de ochenta días fluye petróleo a las aguas del golfo de México, el gobierno de Estados Unidos y BP advirtieron hoy contra un desmedido optimismo.

El almirante de la Guardia Costera Thad Allen, nombrado por el presidente Barack Obama coordinador de las tareas de lucha contra el vertido, indicó que la cantidad de petróleo que fluyó al golfo de México hace que las tareas de salvataje y limpieza del crudo se extiendan al menos hasta el otoño (boreal).

En tanto el vicepresidente de BP, Kent Wells, si bien se refirió a notables progresos en la contención del vertido, también advirtió contra euforias anticipadas. "Sabemos que el trabajo todavía no está resuelto". El petróleo continúa manando.

Si se logra comprobar que la nueva campana puede soportar la presión ante un sellado completo o parcial de la fuga, el fluido del petróleo podría detenerse al menos en forma parcial o quizás hasta en forma total. "Haremos eso entonces", dice Wells.

En caso negativo, la nueva campana al menos permitirá capturar y derivar a barcos en superficie una cantidad mucho mayor que ahora de petróleo que sale del pozo.

Para determinar la efectividad del método, la empresa realizará un "test de integridad" de 48 horas, cuyo inicio estaba previsto para este mismo martes pero debió ser aplazado debido a complicaciones de último momento.

La decisión de posponer el inicio de la prueba fue tomada tras consultas con el ministro de Energía, Steven Chu, y su equipo de asesores.

En el marco de la prueba, los ingenieros monitorearán los niveles de presión del fluido, para lo cual cerrarán las válvulas. Si los niveles de lectura de la presión son bajos "esto significa que la presión se está liberando por algún otro lado, y no sabemos por dónde", explicó el vicepresidente de BP.

NUEVA YORK, JUL 14 (REUTERS) - Las recientes señales de que la recuperación económica de Estados Unidos podría estar desacelerándose han llevado a los analistas a reducir sus expectativas del ritmo de crecimiento para el próximo año, según un sondeo de REUTERS.

El persistente alto desempleo, junto a decepcionantes datos de ventas minoristas y la evidencia de que el mercado de la vivienda sigue en problemas, han contribuido a un significativo recorte en las previsiones comparadas con el mes pasado.

La mediana de las estimaciones de un sondeo a casi 100 economistas realizado la semana pasada apunta a una expansión anualizada del Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos en el 2011 del 3,3 por ciento, por debajo del 3,5 por ciento de la última encuesta de REUTERS en junio.

Se espera que el crecimiento del PIB retroceda a un 2,6 por ciento en el tercer trimestre desde un 3 por ciento, se ubique en un 2,7 por ciento en el cuarto trimestre frente al 2,8 por ciento esperado antes y en un 2,6 por ciento en los primeros tres meses del próximo año, contra el 2,7 por ciento del mes pasado.

Para todo el año 2010, la mediana de las expectativas apunta a una expansión del 3 por ciento desde un 3,2 por ciento en el sondeo de junio. Esta fue la primera rebaja de los últimos ocho sondeos, pero el rango de previsiones fue menor, lo que indica una visión más dura.

"Ha habido algo de preocupación sobre un endurecimiento de las condiciones financieras y cómo eso se está trasladando a la confianza del consumidor y de las empresas, y a la economía", comentó Jonathan Basile, economista de Credit Suisse en Nueva York.

"Y estas condiciones financieras más ajustadas son parte de la razón de por qué hay un recorte en las expectativas de crecimiento", añadió.

También existe una gran incertidumbre sobre cómo va a terminar el segundo trimestre. De 51 contribuyentes comunes, 27 redujeron sus pronósticos de PIB y sólo ocho lo subieron.

Para el tercer trimestre, la situación fue similar. De los mismos 51, 24 rebajaron su cálculo y cinco lo elevaron.

Los datos de vivienda, empleo y ventas han decepcionado en general en los últimos dos meses, lo que ha golpeado a las bolsas y elevado la compra de bonos del Tesoro.

Un menor crecimiento económico y una inflación controlada probablemente impliquen que la Reserva Federal no se apurará en subir las tasas de interés desde sus actuales niveles históricamente bajos, según la encuesta.

La mediana de las estimaciones prevé una tasa de los fondos federales del 0,125 por ciento -en la mitad del actual rango del banco central estadounidense de entre un cero y un 0,25 por ciento- en el tercer y cuarto trimestres de este año, la que sería ajustada a un 0,25 por ciento en el primer trimestre del 2011.

El mes pasado, los pronósticos apuntaban a un alza al 0,25 por ciento en el cuarto trimestre de este año y a un 0,50 por ciento en el primero del 2011.

"Se va a requerir mucho más crecimiento para comenzar a mover la economía hacia adelante sobre una base que se sienta aceptable", dijo Basile.

De acuerdo a la encuesta, el desempleo promediará el 9 por ciento o más en todos los trimestres, salvo uno, del horizonte de los pronósticos. Se espera que se sitúe en un 8,7 por ciento en los últimos tres meses del próximo año.

PARÍS, 14 JUL (DPA) - El presidente francés, Nicolas Sarkozy, no fue "convinciente" para el 57 por ciento de los franceses durante una entrevista televisiva, el pasado lunes, acerca del "escándalo L'Oreal" y la reforma de las pensiones, según una encuesta publicada hoy por el periódico "Le Parisien".

La encuesta, realizada por el instituto CSA, muestra, además, que el 62 por ciento de los preguntados encontraron "no convincentes" especialmente sus declaraciones sobre la supuesta financiación ilegal de su partido, mientras que el 53 por ciento tuvo la misma opinión con respecto a sus palabras sobre la reforma de las pensiones.

El instituto de opinión relaciona este mal resultado con la bajada general de la popularidad de Sarkozy.

El presidente francés rechazó durante su entrevista en televisión las acusaciones de haber recibido dinero ilegal de Liliane Bettencourt, heredera multimillonaria del imperio L'Oreal, para financiar su campaña a la presidencia en 2007.

El pasado lunes fue la primera vez que Sarkozy se pronunció públicamente sobre el asunto de las donaciones a su partido, que sacude desde hace semanas a su gobierno.

Solo obtuvo un resultado peor de credibilidad su predecesor en el Palacio del Elíseo, Jacques Chirac, a principios de 2006, cuando en una intervención televisada únicamente consiguió convencer al 27 por ciento de los franceses.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

- **TEGUCIGALPA.** El Comité de Derechos Humanos de Honduras (CODEH) presentará a la misión de la Organización de Estados Americanos (OEA) que visitará esta nación un "Plan de Reconciliación", que incluye monitorear el regreso al país de Manuel Zelaya. Las autoridades hondureñas esperan que la Comisión de alto nivel de la OEA llegue esta semana a Tegucigalpa con el propósito de elaborar un informe que decidirá la reincorporación o no de Honduras al organismo hemisférico. Luego del golpe de Estado del 28 de junio del 2009 que depuso a Zelaya, Honduras fue suspendida de la OEA y ahora su reintegración depende del cumplimiento de varias exigencias, entre ellas el retorno del ex mandatario, respetando su dignidad y derechos humanos. El Plan incluye el estudio, por parte de juristas independientes e internacionales, de las órdenes de captura libradas contra Zelaya por los tribunales de justicia en junio del 2009, en el marco del golpe de Estado. (NTX/14)

- **PANAMA.** La popularidad del presidente de Panamá, Ricardo Martinelli, cayó 14 puntos de junio a julio para ubicarse en 56 por ciento, en medio de la peor crisis política luego de su primer año de mandato, indicó una encuesta de opinión. El sondeo de la firma Dichter And Neira, publicado este miércoles por el diario La Estrella, señaló que respecto a agosto del 2009, la caída en la popularidad es de 36.9 unidades. La labor del presidente Martinelli fue calificada en julio por 9.4 por ciento de "excelente", 46.6 por ciento la consideró "buena" (una baja de 12.9 puntos respecto a junio), mientras 30.7 (un crecimiento de 8.7) la catalogó "mala" y 3.7 por ciento "muy mala". Las principales críticas de los panameños son por el alto costo de la vida, la inseguridad y la continuación de los problemas en el transporte público, indicó el estudio elaborado entre el 9 y 11 de julio y aplicado a 1 200 personas. (NTX/14)

- **MADRID.** El líder del principal partido de la oposición en España, Mariano Rajoy, pidió la convocatoria de elecciones anticipadas al presidente del Gobierno, Luis Rodríguez Zapatero, del que expresó que ha perdido la credibilidad de una sociedad a la que ha engañado en el último año con su gestión de la crisis económica. El Presidente del Partido Popular, realizó una dura intervención de poco más de media hora en el debate del Estado de la Nación, después de que Zapatero pidiera la unidad y el apoyo de todas las fuerzas políticas a sus medidas de austeridad. En una intervención interrumpida en varias ocasiones por las llamadas al orden del presidente de la Cámara, José Bono, Rajoy recordó que hace un año Zapatero dijo que no era necesario llevar a cabo reformas de alcance. Y argumentó que en los últimos 12 meses esa inacción ha llevado a la destrucción de 700.000 empleos, al cierre de 35.687 empresas y a que el déficit público haya sobrepasado el 11 por ciento del Producto Interno Bruto. (REU/14)

- **BRATISLAVA.** El ministro eslovaco de Finanzas, Ivan Miklos, recomendó suscribir el plan de ayuda europeo, destinado a socorrer a países de la zona euro con problemas de financiación, si bien quiere presentar ciertas condiciones para la activación del mecanismo de ayuda. En su iniciativa, que será debatida en el seno de la coalición gubernamental, el Ministro propone hacer condicional la utilización de los recursos del mecanismo, la denominada Facilidad Europea de Estabilidad Financiera. En concreto, propone que la UE "apruebe un fortalecimiento sustancial del Pacto de Estabilidad y Crecimiento" y que incluya "un mecanismo claro de bancarrota de países que sistemáticamente llevan a cabo políticas presupuestarias irresponsables". (EFE/14)

- **BERLÍN.** El científico nuclear iraní, Sharam Amiri, desaparecido durante meses y aparecido misteriosamente en EE.UU. el pasado martes, abandonó el país norteamericano, según informó un portavoz del Ministerio de Exteriores iraní. De acuerdo con la versión de Teherán hecha pública en la televisión, el científico, que habría sido secuestrado por los servicios secretos estadounidenses, está volviendo a Irán a través de un tercer país y a su llegada informará sobre su supuesta captura en EE.UU. Ambos países no tienen relaciones diplomáticas y no es posible entrar a los respectivos países de forma directa. Además, desde 1979, fecha en la que rompieron sus relaciones, Pakistán representa los intereses diplomáticos de Teherán en EE.UU. (DPA/14)

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate
Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez
Selección Internacional: Carlos A. González Álvarez **Corrección:** Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
